



EDITORIAL

El progreso social y económico de un país está relacionado a su capacidad de generar y aportar conocimiento a través de su producción científica. La aplicación de los resultados de una investigación correctamente realizada, puede incrementar la productividad y optimizar el uso de los recursos disponibles.

Si bien durante los últimos años en el Perú ha existido un aumento gradual de las investigaciones, lo discreto de sus cifras aún nos coloca en desventaja frente a otros países de la región latinoamericana. Además, existe un notorio desbalance entre la producción científica de la capital con respecto al resto de regiones del país. Se requiere entonces una política de fortalecimiento de las instituciones que investigan en el país, como las universidades, las instituciones académicas y los establecimientos de salud públicos y privados.

Por ello la Sociedad de Cirujanos Generales del Perú impulsa la investigación en Cirugía mediante la creación del Premio a la Investigación Quirúrgica "Dr. Julio del Campo Amorós", cuya primera entrega se dio en el marco del XVIII Congreso Internacional de Cirugía General realizado del 1 al 4 de agosto del 2023. En los meses de septiembre y octubre del mismo año también se realizó, mediante reuniones virtuales, el Concurso de Casos Clínicos en Cirugía Abdominal de Emergencia, dirigido a los Residentes de Cirugía General del país. Ambas convocatorias tuvieron una gran acogida, participando trabajos y casos de diferentes regiones del Perú. Dicha respuesta favorable constituye un estímulo para que se organicen periódicamente nuevas ediciones.

En el presente número de la Revista Cirujano se encuentran los trabajos ganadores en ambos concursos, a quienes les reiteramos nuestras felicitaciones. Asimismo, en el presente número presentamos un ejemplo de cómo una unidad altamente especializada como es la Unidad de Falla Intestinal del Hospital Nacional Guillermo Almenara Irigoyen puede realizar investigación y generar conocimiento útil a la comunidad médica nacional y mundial en base al procesamiento y análisis de los datos de su casuística. Nuestro reconocimiento a sus esfuerzos por investigar y generar data nacional.

La Sociedad de Cirujanos Generales del Perú a través de su revista Cirujano, mantiene su compromiso en ser una tribuna abierta para la difusión de la investigación quirúrgica en nuestro país.

Dr. Jenner Betalleluz Pallardel

Presidente de la Sociedad de Cirujanos Generales del Perú